
Dimanche 14 janvier 2024 
 

 Accueil 
 

 Jeu d’orgue 
 

 Invocation – salutation 
Le culte de ce matin, tout comme chaque culte, doit être un hymne à la vie. 
Nous le célébrerons 
-au nom de notre Dieu, source de notre vie, 
-au nom de Jésus-Christ, fondement de notre espérance, 
-au nom de l’Esprit saint, force qui nous anime et nous enthousiasme. 
 

Ce matin, le Seigneur nous a rassemblés de nos horizons si divers pour un temps spécial de 
rencontre : Il était le premier dans notre esprit ce matin, il est le premier à venir à notre 
rencontre, et il nous attend. 
Sommes-nous prêts à ce temps partagé avec lui, avec sa Parole, avec celles et ceux qu’Il 
nous offre comme sœurs et frères?  
Lui est impatient de la rencontre.  
Il veut creuser en nous la faim, l’envie, le désir d’un face-à-face, d’un cœur à cœur avec lui.  
Il nous invite à découvrir où il demeure pour choisir alors, peut-être, de le suivre. 
Si nous pensons savoir déjà où il demeure, nous n’avons plus rien à chercher ni à découvrir ; 
en passant à côté de Lui, il y a de fortes chances que nous passions à côté de nous-même … 
L’évangile de ce matin nous parlera de ces premières rencontres que Jésus fait, 
avec des hommes curieux, qui le cherchent.  
L’évangile de ce matin invite chacun.e à interroger le Christ sur l’endroit où il demeure. 
 

• Louange: « Le buisson d’épines »  
 

« Un homme interroge un rabbin et lui demande :  
- Pourquoi Dieu s’est-il révélé à Moïse dans un buisson d’épines ?  

Le rabbin lui répond : - c’est pour nous apprendre qu’il n’existe aucun lieu de sa création qui 
ne soit habité par sa présence, même par le plus humble buisson d’épines ». 
 

Prions :  
« Ouvre nos yeux, Seigneur, 
Et enseigne nous à te reconnaître, tout au long de nos sentiers, dans le creux de nos 
journées. 
 

- Quand nous marchons et quand nous nous reposons, Tu poursuis ta création, loué sois-Tu. 
- Dans la prière et dans le silence, tu construis notre espérance, béni sois-Tu. 
- Tout au long de notre histoire, tu es présence et mémoire ; merci. 
- Même dans les habitudes du quotidien, tu es là dans un verre d’eau, un morceau de pain, 
loué sois-Tu. 
- Quand grondent nos ténèbres et que menace la nuit, tu restes le vivant, fidèle comme un 
ami, béni sois-Tu. 
- Et quand c’est le matin qui nous inonde de sa clarté, la terre entière raconte tes bienfaits, 
merci O Dieu 
- Quand nous ouvrons notre porte et que nous tendons la main,  
c’est ton royaume qui croise notre chemin. 
Et quand nous nous arrêtons pour prendre un temps de Sabbat,  
Ta grâce nous attend et renouvelle notre foi ; loué sois-Tu ! 



Amen »                                                                                (NOUIS, A, Galette I, p 101) 
 

 ALL 55/03: 1,2,3: “Tu fais jaillir en moi » (p 895) 
 

 Sortie des Benjamins (Béatrice et Mireille) et des enfants du CDE (Queren et 
Yasmine) – jeu d’orgue 

 

 Temps de remise en question 
• Point de départ …  

Il y a des moments qui marquent l’existence, qu’on n’oublie pas et qui deviennent des 
sources d’Espérance. 
Il y a des instants de vrai bonheur où l’on se sent en harmonie avec les êtres et les choses.  
Il y a des temps d’amour et de communion avec les proches, des moments de dépassement 
et de don de soi où les limites de l’égoïsme disparaissent. 
Il y a des moments d’évidente proximité de Dieu, de lumineuse présence du Christ. 
Nous avons fait l’expérience, peut-être très fugitive, de tels instants ;  
nous savons donc que la foi n’est pas vaine, que l’amour et la rencontre sont possibles. 
Chacun de nos cultes peut devenir un de ces moments privilégiés de rencontre avec Dieu et 
les autres.  
Pour entrer dans ce mouvement, mettons-nous en vérité devant le Seigneur. 
 

• Mise en vérité … 
Prions : « Quand nous avons peur du silence, Seigneur, nous découvrons ce qui nous 
manque. 
Quand nous fuyons devant tes questions embarrassantes, nous faisons pour nous-mêmes un 
pas en arrière. 
Quand nous partageons ou avouons notre crainte, nous percevons alors que nous ne 
sommes pas seuls. 
Quand nous ne rejetons pas nos responsabilités sur les épaules des autres, nous percevons 
la grâce d’un nouveau départ. 
 

Seigneur, ce que nous avons vécu pendant la semaine écoulée contient des choses qui nous 
gênent, qui nous empêchent d’aller en paix ;  
Il y a des visages et des paroles qui nous poursuivent. 
Mais toi, tu nous indiques une porte, tu nous ouvres une issue, un chemin étroit : 
commencer vraiment, nous-mêmes, à rechercher la paix – ne pas nous esquiver devant les 
choses délicates. 
Pour passer cette porte, pour suivre ce chemin, nous avons vraiment besoin de ton aide. 
Jésus, frère de tous les hommes, nous dépendons vraiment de toi. 
Prends-nous par la main et fais-nous trouver le chemin de toute vraie vie. 
Seigneur, aie pitié de nous !  Amen 
 

 

• Proclamation de la Vie ! 
C’est maintenant un temps de grâce, de pardon et d’espérance ! 
Le Seigneur lui-même nous a appelés, Il nous aime et veut nous faire vivre vraiment. 
Il a tissé par Jésus un lien éternel entre lui et les vivants. 
Nous pouvons compter sur Lui, sur sa présence dans nos vies ! 
 

 ALL 45/02 : 1,2,3 : « A toi mon cœur, Dieu créateur » (p 681) 
 

 Illumination 



Seigneur,  
Ouvre mon esprit à l’intelligence de ta Parole, 
Et que mon cœur demeure brûlant tandis que tu me parles. 
Comme la pluie féconde la terre et fait germer la semence, 
Que ta Parole, Seigneur, accomplisse, au cœur de ma vie, sa mission, ta volonté ; 
Qu’elle féconde ma vie et lui permette de porter des fruits. 
Oui, que ta Parole soit la vérité de mon existence, la lampe de mes pas.  

(Livre de prières, Oivétan, p 68 – 17 février) 

 Lecture biblique 
-  Jean 1 : 35-42  

 

 ALL 44/13 : 1,2,3 : « Mon Dieu, par ta lumière » (p 669) 
 

 Méditation 
(faire écouter sur smartphone ☺ ) 
 « Comme les Rois Mages en Galilée 
Suivaient des yeux l´étoile du Berger 
Je te suivrai, où tu iras j´irai 
Fidèle comme une ombre jusqu´à destination » 1 
 

Vous aurez peut-être entendu cette chanson de Sheila au cours des dernières semaines, à 
l’occasion de l’Epiphanie … et vous vous dites surement que je me trompe de dimanche et 
que c’était dimanche dernier que l’on aurait dû évoquer cette chanson ….  
Vous aurez peut-être aussi noté l’erreur géographique que fait Sheila : c’est bien en JUDEE 
que les Mages (qui n’étaient pas rois !) ont suivi l’étoile et pas en GALILEE, surtout si nous 
lisons dans le texte de Luc que ces mages venaient d’Orient …. 
Mais, n’en tenons pas rigueur à Sheila qui devait trouver une rime en 4 pieds « Com’ -les – 
Rois - Mag » « en – Ga – li - lé » - « en – Ju - dé » n’aurait donné que 3 pieds …  
Ce qui me plaît dans ce refrain entêtant, c’est la 2è partie de son texte : « Je te suivrai, où tu 
iras j´irai, Fidèle comme une ombre, jusqu´à destination ».  
J’aime cette énergie à dire la fidélité, l’engagement, la confiance et la mise en route 
derrière l’être aimé … et là nous sommes bien dans le temps liturgique.  
Nous avons en effet quitté le « temps de l’Avent et de Noël » et nous sommes entrés cette 
semaine dans ce que le calendrier liturgique appelle « le temps ordinaire » (pour ceux qui 
apprécient les couleurs liturgiques, c’est actuellement le vert qui est utilisé)  
Nous allons poursuivre notre chemin en suivant les traces et les « grands moments » de la 
vie du Christ.  
Ce matin, sous la plume de l’évangéliste Jean, c’est la « transition » entre Jean-Baptiste, le 
précurseur, et Jésus, Celui que l’on attendait, qui nous est présentée. 
Cette transition s’effectue avec le choix des 1ers disciples (seulement les 3 premiers pour ce 
qui concerne la péricope de ce matin).  
… et c’est ici que le refrain de Sheila est intéressant : «Je te suivrai, où tu iras j´irai, Fidèle 
comme une ombre, jusqu´à destination ». Sheila martèle à son aimé qu’elle prend 
l’engagement de le suivre jusqu’au bout, jusqu’à destination – la destination c’est à dire 
jusqu’à l’endroit où l’on se sent « bien », qui nous convient et qui va nous donner du repos.  
Dans l’évangile de ce matin, deux disciples suivent Jésus et cherchent l’endroit où Jésus 
demeure, où il est dans « son » lieu. 

 
1 https://www.paroles.net/sheila/paroles-les-rois-mages 



Une 1ère chose que l’on puisse noter ici c’est que, alors que dans les évangiles synoptiques 
(Mt, Mc, Lc) Jésus choisit et appelle ses disciples, ici dans ce début de l’évangile de Jn, c’est 
l’inverse : ces deux disciples cherchent et choisissent Jésus ;-)  
(je vais y revenir) 
 

Ce matin, l’évangéliste Jn explique que le temps de Jn-Baptiste touche presque à son terme. 
Notons la chronologie : un jour (J 1), Jn-Baptiste explique aux chefs religieux, venus 
l’interroger, qu’il a accompli sa mission de précurseur ; le lendemain (J 2), il révèle à ses 
propres disciples et à la foule assemblée que Jésus est l’Agneau de Dieu, à savoir celui qui est 
envoyé pour la réconciliation entre Dieu et l’humanité. Il témoigne avoir vu l’Esprit 
descendre sur lui et DEMEURER sur lui (Jn 1 :32). Il peut donc témoigner que lui est Fils de 
Dieu (Jn 1 :34).  
Le lendemain encore – le 3è j (début de notre passage de ce matin) – Jn-Baptiste se trouve 
en présence de seulement 2 de ses disciples et voyant Jésus passer, il redit « Voici l’Agneau 
de Dieu » (Jn 1 :36) et, immédiatement après, il est écrit :  
« Les deux disciples entendirent ces paroles et suivirent Jésus » (Jn 1: 37) 
Jean-Baptiste n’intervient pas, il ne commande pas, n’ordonne pas à ses propres disciples 
ce qu’ils doivent faire : il montre ….. et eux choisissent : le rôle de témoin c’est juste 
d’annoncer …. Ne pas commander, ne pas materner, ne pas diriger, ne pas contrôler, ne 
pas dire à l’autre ce qu’il doit croire ou penser.  
Juste partager, annoncer, pointer vers Celui qui compte …. et faire confiance à l’Esprit pour 
qu’il travaille les cœurs. (Pensons à ce magnifique Retable d’Isenheim où Jn-B est peint avec 
un livre en main et tend le doigt vers le Christ en croix … 2)  
Face à ses propres disciples, Jean-Baptiste a « simplement » rendu témoignage, et ses 
paroles ont fait écho à ce qui se développait dans l’intime des disciples : il a su les éveiller à 
plus grand que lui, à un autre que lui, qui était, Lui, Emmanuel, Dieu avec nous, au milieu de 
nous.  
Jean-Baptiste a simplement préparé ses disciples, il a accompagné, conduit, suscité en ses 
propres disciples la faim, la soif, la curiosité, l’attente de Celui qui allait les toucher au plus 
intime d’eux-mêmes. Jean-Baptiste aurait pu « râler » de voir le fruit de ses efforts profiter à 
un autre et bien non … Être témoin de Jésus-Christ, nous dit l’Evangile, c’est être capable de 
laisser l’autre aller sur son propre chemin car nul ne peut le retenir – Il s’agit de ne pas être 
un obstacle sur le chemin entre Christ et celui qui le cherche …. Cela demande une sérieuse 
dose de confiance et d’humilité … 
 

Jésus est témoin de cette curiosité des 2 disciples, de cette soif : il se retourne, il regarde et 
parle.  
La 1ère parole de Jésus dans l’Evangile de Jn est : « Que cherchez-vous ? » (Jn 1: 38) 
L’évangéliste nous a fait « tourner autour de Jésus » pendant tout un temps, le regardant 
évoluer sous les yeux de Jn B et de la foule, et la 1ère parole qu’il met dans la bouche de 
Jésus est « Que cherchez-vous ? » (Jn 1: 38).  
Jésus est attentif à ceux qui le cherchent ; il les remarque, il s’arrête, se retourne et s’adresse 
à eux ! Il crée l’espace nécessaire pour que les disciples explicitent ce qui leur tient à cœur, 
ce qui les travaille, ce qui les habite.  
Un Jésus qui n’est pas un « gourou » dominateur et manipulateur, mais un « accoucheur » 
de quête de sens. (L’on repense à la maïeutique que pratiquait Socrate : laisser le disciple 
formuler ses questions et « accoucher » de ses propres propositions de sens, …)   

 
2 https://www.connaissancedesarts.com/arts-expositions/le-retable-dissenheim-1112083/ 



Sans même savoir où Jésus va, les 2 premiers disciples suivent celui qui leur a été indiqué par 
leur maître Jn-B ; ils se sont mis en route, et suivent Celui dont ils pressentent qu’il va 
correspondre à leurs attentes et leurs recherches.  
… «Je te suivrai, où tu iras j´irai, Fidèle comme une ombre, jusqu´à destination ». … 
Le Christ invite à la quête, à la recherche de sens ; il invite à laisser les questions travailler 
nos cœurs, nos esprits pour nous rapprocher de plus en plus de Celui est Parole de Vie pour 
chacun.  
La question de Jésus est une invitation à ne pas « éteindre la quête » qui pointe en nous. La 
foi vivante est recherche, questionnement, étonnement, émerveillement, mouvement vers 
l’inconnu – se contenter de ce que l’on connaît déjà, penser que l’on a déjà fait le tour de la 
question, être convaincu d’avoir déjà percé le mystère d’un texte, d’une question, ou penser 
que la quête n’est plus d’actualité, qu’elle est dépassée  … c’est cela « éteindre la question 
Dieu » … et se dessécher, s’étioler, se rétrécir…  
C’est passer à côté de Dieu et probablement à côté de nous-même … 
 

A la question de Jésus « Que cherchez-vous ? » les disciples répondent par une autre 
question « Où demeures-tu ? » (Jn 1 :38) – signe que le dialogue est amorcé et que c’est par 
la parole et la vie de l’autre que l’on est conscient de progresser.  
Et Jésus de les remettre à la manœuvre, de leur remettre la question entre les mains : 
« Venez et vous verrez » (Jn 1 :39) – « Venez et faites-vous une idée », « venez et 
découvrez », « venez et faites l’expérience », « venez et prenez le risque de la surprise », 
« venez et ayez de l’audace », « venez et laissez-vous éventuellement surprendre par ce que 
vous n’imaginez pas » ..  
Cette invitation à « venir et voir » leur laisse la liberté de décider si « voir » suffit pour 
« croire » … A nouveau, une magnifique mise en liberté, une magnifique confiance aussi de 
la part de Jésus !  
Il ne leur dit pas où il demeure pour les « cadrer », ou pour leur donner une réponse close 
(« c’est ici et pas ailleurs »), mais il leur ouvre les possibilités de l’expérience … et du choix – 
ils auront le choix, après, de dire oui ou non.   
La foi n’est pas une question de doctrine, de catéchisme à maîtriser : elle est question de 
rencontre, d’expérience, d’instants de vie partagée : elle est EVENEMENT.  
Et cet événement n’est pas maîtrisable, quantifiable .. Il est de l’ordre de la CONFIANCE.   
(A entendre cette réponse de Jésus : « Venez et vous verrez », je ne peux m’empêcher de 
penser au récit de Thomas avec Jésus, après la résurrection ; Thomas et Jésus se sont tous 
les deux risqués à une rencontre inédite …. Il est là aussi question de « venir, de voir » et de 
« croire » , mais « voir quoi » et « croire quoi »? «voir» des marques de la souffrance en 
croix ou « voir » un Seigneur qui comprend son doute et veut le rejoindre dans ses 
questions, interrogations, sa quête de la paix intérieure ? )  
 

« Ils allèrent et virent où il demeurait » (Jn 1 :39) : la curiosité spirituelle est bonne ;-) ! Les 
disciples ne s’intéressaient pas à l’endroit où Jésus habite, mais à la manière dont il 
« demeure » c’est à dire comment il vit en Dieu, avec Dieu, comment se tisse ce lien, cette 
communion avec Dieu. 
C’est la façon dont Jésus « demeure », comment il « habite » son ministère, sa relation avec 
son Père qui convainc les disciples, et les décide à eux-mêmes « demeurer » avec Jésus – les 
voilà marqués par ce qu’ils ont découvert, ce qu’ils ont expérimenté, ce qui a « matché » 
entre leur recherche, leur quête et l’expérience vécue.  



« La foi n’est pas une doctrine, mais une confiance, une espérance, un regard porté sur la vie 
et sur les prochains » (Nouis, p 598)  
 

Ces deux disciples, André et un anonyme (que l’on identifiera au « disciple bien aimé ») 
seront à leur tour des témoins auprès des autres : Simon (qui recevra le nom de Pierre), et 
ainsi de suite … Philippe fera de même avec Nathanaël …  
L’évangéliste Jn met l’accent sur le rôle d’intermédiaire des disciples (le disciple est amené à 
Jésus par un témoin) et sur l’attente religieuse et humaine qui précède la recherche et la 
rencontre.  
Pour Sheila, les « Rois Mages » étaient une illustration de la quête, de la joie et de l’énergie à 
suivre celui qu’elle aime.  
Les disciples de l’évangile se sont vus encouragés dans leur quête, leur curiosité et leur 
volonté de suivre le Christ.  
Puissions-nous, nous-mêmes, être encouragés dans cette démarche,  
être des témoins pour indiquer la direction du Christ,  
et laisser chacun.e trouver la voie qui lui est propre  
pour découvrir où Christ demeure pour lui, pour elle.  
C’ est à cette rencontre que nous sommes convié.e.s … en vérité. Amen 
 

 Jeu d’orgue 
 

 Liturgie de Cène  
 

Que la paix du Seigneur soit avec nous tous ! 
Nous disons merci pour Jésus-Christ, 
-Il nous a ouvert le chemin de la vraie vie et nous rend curieux de Dieu 
-Il nous invite à proclamer la grâce de Dieu 
-Il est présent au cœur de chacune de nos journées 
-Il est venu pour servir et il a été au service de la volonté de Dieu. 
 

- Préface 
Seigneur Dieu, nous te louons et nous te disons notre joie de pouvoir t’appeler « Notre Père 
».  
Tu nous aimes tels que nous sommes, chacun de nous est important à tes yeux.  
Tu es le seul à faire pleinement confiance à chacun d’entre nous, et à espérer en nous, 
même quand tout est mort, même quand il n’y a plus d’espérance. 
En nous donnant ton fils,  
Tu nous montres ta tendresse. 
Il est né au monde pour que nous vivions de son Esprit. 
Il est mort et ressuscité pour que les humains deviennent tes enfants,  
Pour que notre terre devienne solidaire et fraternelle. 
 

Aussi, Père,  
Nous tous qui croyons en toi, nous nous unissons à la foule d’hommes et de femmes qui ont 
découvert ton amour et vivent de ta vie.  
 

Ensemble, aujourd’hui, Seigneur, avec les croyants de tous les temps et de tous les lieux, 
avec ceux qui nous ont précédés dans ta paix, et ceux qui viendront après nous,  
Nous te louons et nous t’adorons. 
 

- Rappel de l’Institution 



Les évangélistes nous racontent que le soir venu, Jésus s’est mis à table avec ses disciples, 
qu’il a rompu le pain et le leur a donné en disant : « prenez, mangez, ceci est mon corps, 
faites ceci en mémoire de moi » puis il a pris la coupe, la leur a partagée en disant : « prenez, 
buvez, ceci est mon sang, le sang de l’Alliance nouvelle et éternelle – faites ceci en mémoire 
de moi, toutes les fois que vous mangez et buvez. » Chaque fois que nous partageons ce pain 
et ce vin, nous annonçons la mort et la résurrection du Seigneur jusqu’à ce qu’il vienne. 
 

- ALL 14/10 : « Agneau de Dieu, Agneau vainqueur »  (pp 222-23) 
 

- Epiclèse 
Voilà̀ pourquoi, Seigneur Dieu, conformément à l’ordre de ton Fils, nous avons dressé cette 
table. 
Et pour qu’il nous soit donné  de communier vraiment à ce que ce repas signifie, - à la vie 
même de ton Fils, nous te demandons de nous envoyer l’Esprit saint : qu’il vienne, Seigneur, 
et fortifie notre foi, qu’il vienne, Seigneur, et réjouisse notre cœur 
qu’il vienne et nous donne de toujours nous émerveiller de ton amour: 
 

- Invitation 
La table qui est ici préparée, avec le repas qui nous attend, est le lieu où nous pouvons 
découvrir où le Christ demeure –  
C’est le moment offert pour apaiser la faim et la soif qui nous ont conduits jusqu’ici.  
C’est le temps et le lieu pour permettre à Dieu de nous guider jusqu’à Lui. 
Que chacun se sente le bienvenu pour participer à ce repas.  
Personne ne peut être laissé de côté.  
Que personne ne se laisse priver de cette nourriture pour des questions de tradition, de 
règles ou d’âge.  
Si vous sentez en votre cœur et votre esprit cette invitation que Dieu vous adresse à le 
rencontrer et à savourer combien il est bon, prenez, mangez et buvez !  
(Modalités pratiques …)  
 

- Consécration-fraction-communion – Jeu d’orgue 
 

- Action de grâce – Intercession – NP  
Seigneur notre Dieu, 
Jour après jour, nous vivons de ta fidélité, nous te disons merci pour ce repas et pour ta 
sollicitude envers nous !  
Merci de nous avoir offert ce temps et ce lieu pour expérimenter un des nombreux lieux où 
tu demeures, pour goûter combien tu es bon. 
Nous vivons de ta patience et de ton amour, nous reconnaissons que nous avons besoin de 
toi pour vaincre aussi bien nos doutes que nos découragements. 
Nous nous efforçons aussi de vivre dans la confiance, nous te demandons donc d’éclairer 
nos routes et de nous permettre d’être, là où nous vivons, des porteurs de paix et 
d’espérance.  
Donne-nous d’être des témoins, des passeurs, des éveilleurs de toi, des curieux de ton 
Evangile et de ton Esprit.  
Nous te présentons celles et ceux qui te cherchent  
et peinent à te trouver, toi, la paix et la joie que tu apportes. 
Nous te présentons celles et ceux qui pensent si bien te connaître qu’ils se sont mis en pause 
– ils manquent les rendez-vous avec toi et avec eux-mêmes. 
Nous te présentons celles et ceux qui ont renoncé à te chercher …  



Puissions-nous Seigneur être des éveilleurs de sens, des contagieux de ta joie pour donner 
faim et soif de toi, de ta Parole et de ton Royaume. 
Nous te présentons notre communauté du Botanique : les enfants, les jeunes et toutes les 
autres générations qui s’y trouvent : que nous soyons les uns pour les autres des témoins, 
des passeurs de joie et d’espérance.  
Que cela renforce et visibilise notre communion.  
Nous te prions pour notre quartier, notre ville, notre pays, notre monde : la faim et la soif de 
sens y sont grandes … Utilise-nous pour apaiser et étancher faim et soif 
Nous te demandons d’aiguiser notre attention et notre discernement pour découvrir où 
chacun.e de nous est appelé à servir, en ton nom – pour chacun.e de nous tu as un plan et 
une mission.  
En fidélité à celui qui nous a appris comment prier, nous te disons NP 
Amen  

- Retour aux places 
 

 Offrande – jeu d’orgue - prière par Mario  
 

 Annonces  
- A l’issue du culte : demande d’aide pour le tri des sacs et des dons en vue de la 

prochaine Tournée Cellule du Cœur de ce jeudi 18/1 à 19h30 
- Mardi 16/1 à 10h30 : rencontre de la pastorale du district (= les pasteurs du district)   

          19h45 : réunion du Consistoire par visio-conférence 
- Mercredi 17/1 à 16h au Botanique (1er étage) : préparation des projets à l’occasion 

de la « Journée Mondiale de Prière», avec nos partenaires de l’Armée du Salut. 
- ANNULATION de la soirée de prière de mercredi soir au temple !!! 
- Jeudi 18/1 à 12h30 : Midi de la Bible : « Espérance et Unité des Chrétiens » à 

l’occasion de l’ouverture de la semaine de prière pour l’unité des chrétiens. (les 
brochures sont en vente pour 1 € ) -  I Detavernier conduira la séance. 

- Jeudi 18/1 à 19h30 : Tournée de la Cellule du Cœur – Rdv devant l’interparking rue 
des Sols 

- Samedi 20/1 : 9h-13h : formation des membres du Consistoire par le Responsable 
Formation de l’EPUB –(A la maison du Protestantisme – 44 Rue Brogniez – 1070 Bxl ) 
Cette formation est ouverte à tous ! (= « L’EPUB pour les nuls » ;-) ) 

- Dimanche 21/1 : culte au Botanique à 10h30 + dans le cadre de la « Semaine de 
Prière pour l’Unité des Chrétiens » : 

- Dimanche 21/1 : à 10h à l’église Notre Dame du Sacré Cœur d’Etterbeek : 
célébration œcuménique, préparée en commun par notre paroisse et leur équipe 
œcuménique – Isabelle Detavernier apportera la prédication. 

- Les funérailles de notre frère Willy Lauwereins ont été célébrées ce jeudi matin dans 
ce temple.  

 

 Exhortation- bénédiction 
« Voici l’agneau de Dieu » - Les deux disciples entendirent ces paroles et suivirent Jésus – 
« Que cherchez-vous ? » - « Maître, où demeures-tu ? » - « Venez et vous verrez » 
Le Seigneur nous invite à le suivre, à le chercher, à le questionner, à découvrir où il demeure 
et à faire notre demeure auprès de lui. 
Que cette rencontre nous affermisse dans la claire vision de la foi, qu’elle nous donne la 
clairvoyance de l’amour pour cheminer avec Jésus et vivre avec les autres dans l’espérance 
 



Le Seigneur nous bénit – il nous accompagne sur nos routes et nous entoure de son amour, 
de sa joie et de sa paix. 
Amen  
 

 ALL 62/86 : 2,3,4 : « Toi lève-toi ! »  (p 1011) 
 Jeu d’orgue final  

 


